

# LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE DE SAGASTA, NÚMERO 25, BAJOS.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Logroño, un mes... 1 peseta  
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »  
Urb. y Puerto-Rico, semestre... 10 »  
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos  
Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.  
No se publica los días siguientes á festivos.

PRECIOS DE INSERCIÓN

En 4.ª plana línea cuerpo 8..... Pesetas 0'05  
En 3.ª id. id. id..... » 0'10  
En 1.ª id. id. id..... » 0'25  
Gacetas, líneas..... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 80 inserciones.  
Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuáanse los comunicados.

H. SANCHEZ

SCULISTA

Médico honorario del Hospital provincial  
Consulta de 11 á una y de 3 á 4  
Gratis á los pobres de 9 á 10 en el Hospital.  
Calle del Mercado, 45, 3.º—Logroño.

CARNE DE CEBÓN  
A 1'40 pesetas Kilo

Calle Mayor, frente á la botica de  
Zubía, banco de la Lorenza.



Se encuentra en esta ciudad, hospedándose en la fonda de Europa, el reputado Dentista Don Juan Garalza.  
Véase el anuncio en la 3.ª plana.

LOS LEGÍTIMOS QUESOS de Camembert FRESCOS

De venta en el establecimiento de la V.ª DE H. ARZA

LA PARISIENNE

Le dernier en chapeaux des dames. (Véase anuncio 3.ª plana)

Miscelánea

Nada hay más engañoso que los números manejados por personas hábiles.

Publica *La Gaceta* un balance de la marcha de los presupuestos, lo reproducen y comentan los diarios ministeriales y parece que nos hallamos en el mejor de los mundos imaginables. Un déficit insignificante menor que lo pagado por el trastorno de Melilla, aumento constante en la recaudación, la cifra de gastos marchando al nivel de la de ingresos: hacienda modelo, en fin.

Pero vengamos á cuentas. Lo presupuesto para los nueve meses son 554 millones y lo recaudado 516: por aquí nos encontramos un desnivel de 38 millones y aun se cuentan como ingresos (ó al menos así lo parece, una buena partida de recargos municipales). Los gastos han aumentado por la guerra de Melilla en una buena partida de millones y otra no menor por el quebranto de los cambios. Y estos desniveles que oscilarán entre 60 y 80 millones son cosas muy distintas á los risueños resultados que se desprenden de esas que hemos llamado cifras engañosas.

Podíamos dar la bienvenida á este mal si viniese solo: pero no es así, desgraciadamente. El órgano que pasa por más autorizado dentro del partido liberal nos dice ayer con toda franqueza:

«Casi todos los presupuestos parciales vendrán con aumento de gastos: calculáase el déficit inicial de los futuros presupuestos en 74 millones.»

¡Adios propósitos de economía! Eran estas buenas intenciones lo único que quedaba al partido liberal y lo arroja por la ventana.

Olvidemos los ofrecimientos del señor Sagasta, según los cuales habría economías de sesenta millones y *superabit* de cien millones: olvidemos también el programa expuesto hace cuatro días por quien ya era y sigue siendo ministro de Hacienda: pero que no tengamos que volver la vista al célebre señor Concha Castañeda, que no haya esos desniveles *iniciales* que luego crecen y se multiplican como si se hubiera hecho para ellos el mandato divino.

Después de esto no nos atrevemos á seguir hablando de presupuestos. Europa está variando los moldes de sus leyes financieras: ya vimos que Francia ha introducido reformas importantes tocando en las teorías socialistas: hoy podríamos añadir que Inglaterra no le vá en zaga, habiendo cargado la mano al rico en los impuestos sobre los valores mobiliarios y las herencias cuantiosas: probaríamos que en España se necesitan esas evoluciones más que en nación alguna si ha de salvarse la crisis agrícola sin caer en la ruina: pero ¡quien ha de pedir tales cosas cuando se dá contravapor en asunto tan claro y admitido como la reducción de gastos!

El debate de los sucesos de Melilla no nos ha enseñado nada hasta ahora, y tanto de él como de los demás asuntos que se ventilan en Madrid y otras provincias creemos suficiente lo que se dice en la sección telegráfica.

En la localidad no encontramos materia aprovechable, y del extranjero lo que más nos interesa, aunque no nos asusta, es la epidemia colérica, que debemos aprovechar para mejorar las condiciones higiénicas de las poblaciones pensando que, si nó el cólera, es fácil que nos visite otra epidemia, como sucede todos los años.

‘LA RIOJA’ EN HARO

Noticias.

Ayer salió para Madrid y Montoro nuestro particular y apreciable amigo don José Francés.

Ayer á las cuatro de la mañana contrajo matrimonio nuestro estimado amigo don Telesforo Olarte quien en unión de su bella consorte salió para Bilbao á pasar las primicias de la luna de miel, que le deseamos eternas.

Reciba nuestra enhorabuena.

Se encuentran ya en la cárcel de esta ciudad los dos mozos que en Foncea hirieron á otro.

En la tarde del día de hoy se verificará la traslación de los restos mortales de los hijos de don Emeterio Mosquera al cementerio civil.

El sábado próximo se verificará en la ciudad de Santo Domingo de la Calzada el enlace de nuestro amigo, jefe de la estación telegráfica de aquel punto, con la bella señorita Asunción Sagredo.

Según tenemos entendido, ya ha salido de dicha ciudad para Navarra, la comisión encargada de adquirir los novillos que se han de lidiar el día doce del mes próximo.

Se nos asegura que figurará en uno de los números del programa el Orfeón Vitoriano.

Las fiestas prometen estar concurridas; prestando un buen contingente nuestra ciudad, sobre todo del bello sexo.

Haro 26 de abril de 1894.

COLABORACIÓN

Las clases obreras.

Se acerca el 1.º de Mayo, fecha ya bien memorable en todas las europeas naciones, por haber sido la designada por los obreros de las mismas para reunirse en diferentes puntos en grandes masas, al objeto de protestar de las excesivas horas en que, para obtener el sustento indispensable de sus familias, se ven en la precisión de trabajar.

Mucho se ha pensado y escrito sobre cuestión tan importante, apreciándola cada cual según su criterio, inclinándose unos hacia la reducción en las horas diarias de trabajo, por considerar que 8 ó 9 en cada día son muy suficientes á gastar las energías de la generalidad de los hombres, cuando durante ese tiempo se trabaja con entusiasmo y verdadera fé, y otros, por el contrario, opinan, que la mayoría de los obreros puede y debe ocuparse más tiempo del que aquellos pretenden, y sobre todo que no creen posible ni conveniente la fijación de determinadas horas en cada día del año, considerando que esto es cohibir la iniciativa individual.

La cuestión, pues, según se vé, es difícil de arreglar en sentido ventajoso para todos, pero es indudable que alguna solución para la misma hay que procurar, puesto que indudable es también que infinidad de familias arrastran una vida misera y triste por todo extremo, y nadie ignora que de la miseria y de las muchas penalidades suele nacer en el hombre la desesperación, hermana gemela de la locura, que á todo trance se debe evitar.

Esta desesperación dimana muchas veces de la desmedida *avaricia* de ciertos individuos que, siendo ricos ya, quieren convertirse en una especie de *potentados de marca mayor*, á costa de la sangre de los que, apeteciendo nada más *vivir* honradamente con su diario trabajo, solicitan un, casi siempre mal *retribuido jornal*.

Todo hombre que discurra un poco, no hay duda alguna, tiene que pararse á pensar acerca de su porvenir, porque desde luego compren-

de que, si bien es cierto que la vida no es larga, se hace pesada y eterna cuando faltan medios para combatir las dificultades que en el transcurso de la misma se nos presentan. Por consiguiente, el que solo cuenta con su esfuerzo personal, con su honradez y una buena voluntad sabe que solo de su trabajo dependen su bienestar y porvenir. Pero ¿será fácil que éste hombre que así piense logre conseguir ese bienestar y ese porvenir, si se le deja abandonado á sus propias fuerzas? no lo será, seguramente, si no le ayudan los demás; sin que, con el concurso de todos y especialmente de los de su clase, con la protección del Estado, se establezcan medios capaces de compensar las pérdidas que, por los accidentes propios é inevitables de la vida, ha de experimentar.

Precisa prevenirse contra los efectos económicos de las enfermedades, que, según su duración y clase, destruyen el esfuerzo empleado en uno ó varios años, y á veces el de toda la vida: necesita *agremiarse* crear *cajas de ahorros*, á fin de que el sobrante que tenga en cada semana pueda depositarle en ellas obteniendo un interés, interés que se vá acumulando al capital, y cuando cuente ya una edad avanzada, cuando el cabello encanece y los dientes caen, cuando los músculos, en fin, no responden al llamamiento de la voluntad, tener donde volver sus ojos y consolarse, no solo porque con aquel ahorro podrá pasar sus últimos días relativamente bien, sino porque, aun viejo y todo, no servirá de carga á los demás.

Asociado el hombre de este modo, prestandose mutuo auxilio, coadyuvando al logro de tan legítimo fin, no hay duda de que se conseguiría lo que desde tanto tiempo hace se viene anhelando: *comer y vivir*, pero vivir sin zozobras, sin ese terrible temor que á muchos de los que no tienen donde volver los ojos en un trance difícil, les inspira el día de *mañana*.

Para todo esto, dicho se está que se necesita instrucción, mucha moralidad, amor decidido al trabajo y al prójimo, y gobiernos que, así como han sabido evitar los horrores de la *esclavitud*, sepan igualmente impedir que el rico explote al pobre, el fuerte al débil y etc., por no decir más.

Es menester que se eviten abusos como los que hemos llegado á conocer, merced á las informaciones obreras abiertas en varios países, como la de Bélgica en 1886, en la cual se demostró que á los niños de muy corta edad se les sometía á los rudos trabajos de las fábricas, que enervan sus cuerpos, pervierten sus costumbres, y dejan su inteligencia sin cultivo y su alma sin religión y moralidad.

Parece increíble, pero en dicha época el número de niños empleados en las fábricas de Nueva-York era de *diez mil*, la mayor parte de 5 á 7 años de edad. Y en el Congreso de

Lieja de 1886, se citó el hecho de que á niños de 10 á 11 años se les hacía trabajar en las fábricas, 15, 16 y hasta 18 horas diarias. El Obispo de Lieja en este mismo Congreso, expuso en la sección de patronos el hecho que le había sido referido de una fábrica que empleaba 80 niños desde la edad de 6 hasta la de 16 años, y que en el invierno anterior había madres que llevaban en brazos á algunos de estos niños hasta las puertas de la fábrica, porque de otro modo no hubieran podido soportar la inclemencia del tiempo. A estos niños se les hacía trabajar 12 horas, unas veces durante el día, otras durante la noche, haciendo cantar á los que trabajan durante ésta para que no se durmiesen.

Pues bien; si esto es inhumano, no lo es menos, seguramente, la parte relacionada con el trabajo de las mujeres, ya se mire bajo el punto de vista moral, ya bajo el de salud y de familia. Porque la proximidad de sexos en talleres y fábricas, y lo que es más grave aun, en las hondas galerías de las minas, constituye un atentado constante contra la moralidad de las jóvenes obreras; y el trabajo excesivo de la mujer la expone á enfermedades incurrables, al par que perjudica la salud de las generaciones futuras (según autoridades científicas), cuando se encuentra en cinta.

Pero aparte de esto, el trabajo de la mujer fuera de su hogar destruye la vida de este, priva al obrero del encanto y comodidades que pudiera encontrar en su casa, y busca fuera de la vida de familia, y fatalmente, casi siempre en el vicio, el bienestar de que carece.

De todo lo expuesto (y mucho más que dejó en el tintero) resulta que cuando estas cuestiones se examinan á la ligera no se les suele ver el negro fondo que encierran; que solo cuando descendemos á los tristes detalles nos convencemos de que el mal que existe entre dichas clases no puede ser más grave de lo que ya es, y que, si no se continúa con gran vigor la obra iniciada, por así decirlo, en todas las naciones, principalmente en la republicana Suiza, (no siendo nuestra España la que menos buenas disposiciones legales ha dictado acerca del particular), para extirparle, seguirán muchos de los individuos pertenecientes á aquellas «amontonados en los establecimientos fabriles, *vegetando* en la estuopez y en la miseria», como dijo Balmes, y la sociedad entera contemplando con temor esa terrible agitación que se nota en las *clases trabajadoras*.

Isaac Villamor A. de Celada.

Sección de noticias

El señor Vicario Capitular de la Diócesis y los cabildos de Calahorra, Santo Domingo y Logroño han protestado con frases enérgicas de los sucesos de Valencia.

do no es guiada por la experiencia, puede engolfarse en una falsa vía de que es muy difícil apartarse. Mistress Wilson, en fin, conoció que nunca más que entonces necesitaba Emilia de sus consejos, y que no debía perderla de vista un instante en aquella edad crítica, si no quería dejar su obra imperfecta.

CAPÍTULO XIII.

Al día siguiente vinieron á comer á Moseley-Hall una porción de oficiales convidados cortesmente por el Baronet. Lady Moseley estaba en sus glorias. Mientras los intereses de su esposo ó de sus hijos habían exigido que renunciase á la sociedad, lo había hecho sin quejarse; porque era demasiado buena esposa y cariñosa madre para que le pareciese grande sacrificio ninguno dirigido á asegurar la felicidad de su familia; y así se había sometido con gusto á todas las privaciones que hacia precisas el mal estado de los negocios de la casa. Ahora que, gracias á su sistema de estricta economía, sir Edgardo había conseguido reparar los estragos de la prodigalidad de sus padres había hecho en sus bienes y que le veía más rico que nunca lo había sido, veía con placer la reconquista del rango á que se sentía llamada en el mundo. Cuanto mayor había sido la resignación con que se había condenado al retiro, más importancia daba ahora á desplegar cierta espe-

ocho años, y la naturaleza la había dotado de una vivacidad y de una inocencia que la hacían gozar con la sencillez y el ardor de una niña, los placeres de esta edad feliz. No había en su alma doblez ninguno: su talento y su alegría chispeaban en sus ojos, y feliz en el reposo de su conciencia y con el cariño de sus padres y allegados tenía la serenidad y la amabilidad de un ángel.

Merced á los cuidados de su tía y á su propia inteligencia, era sobresaliente en todo lo relativo á las labores de su sexo: era instruida sin petulancia, y todos los días consagraba algunas horas á aumentar este tesoro inapreciable, leyendo con mistress Wilson las mejores obras al alcance de una persona de su edad y sexo. Podía asegurarse que Emilia no había leído jamás un libro que contuviese un pensamiento ó pudiese hacer nacer una idea inconveniente para su sexo ó peligrosa para sus principios, y toda su pureza de su alma se retrataba en su frente, donde lucían el candor y la inocencia.

Cuando más admiraba mistress Wilson la frescura de aquella tierna planta por ella cultivada con tan solícito esmero, más también se esforzaba por libertarla de cualquier soplo contagioso que hubiera podido marchitarla. Emilia se encontraba en esa edad en que el alma expansiva se abre fácilmente á todas las impresiones, y en que los sentimientos tienen una viveza que, bien dirigida, produce los mejores resultados; pero cuan-

ba tan encendida y agitada como si no hubiese dejado de bailar en toda la noche, al paso que Gracia con los ojos bajos estaba más descolorida que de costumbre.

—¡Oh, Gracia, cuán hermosa, cuán dulce, cuán amable y perfecta seriais si... si lady Chatterton no fuera vuestra madre!

Esto diciendo para sí, fué á ofrecerse á otra de las más lindas jóvenes que había en la reunión.

El coronel Egerton, en un salón de baile, parecía estar en su elemento: bailaba con gracia y soltura: conocía los usos más minuciosos de la sociedad, y no omitía ni una siquiera de esas pequeñas atenciones que tanto predisponen favorablemente en el ánimo de las mujeres. Juana, rodeada de todos los suyos, que creía tan contentos como ella, no encontraba ni en su juicio ni en su razón, una resistencia bastante fuerte para contrastar una atracción tan poderosa: y por otra parte la galantería del coronel era tan diestra; los gustos de Juana eran los suyos, y sus opiniones muy luego eran también las suyas.

En los primeros momentos de su intimidad, solo habían disintido en un punto de literatura y durante algunos días había sostenido el coronel su opinión para hacer valer más el mérito de su deferencia, que al fin, después de una discusión muy viva, pareció ceder á la fuerza de las razones y buen juicio de Juana, ponderando la delicadeza de su gusto literario.

En el escrito, firmado por el clero de la Colegiata logroñesa, se lee el siguiente párrafo:

«Que Dios, Nuestro Señor, ilumine á los Poderes públicos para que vean claro, que, sin la Religión, no hay posible sociedad, que el Altar guarda al Trono, y que si los derechos é intereses de la Iglesia se menosprecian y se conculcan, no prosperan los demás derechos é intereses relativamente inferiores que persiguen los pueblos, para su marcha ordenada y regular en los caminos de la vida humana!»

En la estación telegráfica de esta capital se halla detenido un despacho de Figueras, por ser desconocido el destinatario Emilio Bartolomé, San Agustín, 39, principal.

El martes 1.º de mayo empezará la cobranza á domicilio en Logroño de la contribución territorial é industrial.

Los que no quieran pagarla en aquel acto pueden verificarlo sin recargo hasta el día 10 de Junio en las oficinas de recaudación.

Nos comunican que por nuestro amigo don Mariano Armengol ha sido comprado para la casa León Galopin, de Pasajes, todo el vino fino de la colonia Santa Gertrudis, término de Haro, á precio reservado.

A las siete y media de la tarde de ayer hubo un pequeño incendio en el piso principal de la casa núm. 153 de la calle Mayor, habitación que ocupa don Claudio Vera.

Este señor se encuentra enfermo, y al calentar agua para un baño que se le había recomendado se incendió la chimenea, apagándose al poco rato.

La alarma que se produjo fué grande, tocando á fuego las campanas de Palacio y acudiendo rápidamente las bombas, que afortunadamente no se utilizaron.

También acudieron varias autoridades.

Anoche se reunió la Comisión de Festejos del Ayuntamiento, acordando dar dictamen respecto á los festejos de San Bernabé.

Como de costumbre habrá fuegos artificiales, vaquillas gratis, procesión, etcétera.

La innovación consiste, como dijimos, en obsequiar á los invitados á la procesión.

Por el ministerio de la Gobernación se ha pedido al Ayuntamiento de la capital el expediente de expropiación de terrenos para el futuro hospital militar.

Como cualquier estravío sería difícilmente subsanable y por otra parte en el ministerio se tiene conocimiento de él por los recursos á que ha dado lugar, se ha oficiado respetuosamente para que la petición, que hasta ahora es oficiosa, no se convierta en oficial.

Según dice *El Pueblo*, el señor Marqués de Santa Marta piensa formar un nuevo grupo republicano que se denominará obrero.

A 11413 asciende el número de causas criminales que ha habido en el último año más que en los anteriores.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha aprobado por 16 votos contra 4 la rebaja de derechos de consumos del vino desde 12'50 pesetas que hoy

pagaba por hectólitro á 7'50, calculando por esto una disminución de ingresos de cincuenta mil pesetas.

A continuación rebajó el derecho de las uvas de 38 céntimos los diez kilos á 26, calculando el menor ingreso en ochenta mil pesetas.

Total 130.000 pesetas en favor de la agricultura.

¡Buen arranque!

El señor empresario de la plaza de toros de Zaragoza ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos varios programas de la corrida que ha de celebrarse en aquella plaza el día de la Ascensión (3 de Mayo).

Se lidiarán y matarán seis toros de cinco años de la ganadería que fué de Nandín (Sevilla) por las cuadrillas de *Gallo y Minuto*.

Por el Juzgado de Instrucción de esta ciudad se instruye sumario por lesiones causadas al vecino Pedro Sotés, sin que aparezca ningún procesado.

Ayer se registraron en el Juzgado municipal los nacimientos de Enrique Amelia Armendariz, Fidel Ibáñez Santolaya, Inés González Malo y Sofía Francisca Cabezas y Sáenz, y las defunciones de Marcelino Sierra y López de 69 años viudo; Alejandro Navarro García de 55, viudo; Quiteria Sáenz Ibarra, viuda de 87; y María Santos García y Martínez de 12.

Al tomar los datos preparatorios para la construcción de la carretera de Cervera del río Alhama, de Tarazona a Francia se omitieron los relacionados con las fincas propiedad de don Esteban Alfaro, Valentín González, é Isidro Grávalos: llamados dichos sugetos, han prestado su conformidad en la cesión.

Se halla vacante en la catedral de Santo Domingo un beneficio con cargo de organista, producido por el traslado á Lugo de don Zacarías Barco.

La plaza ha de proveerse por concurso entre los sacerdotes ó los que estén en aptitud de serlo *intra annum*, á cuyo efecto podrán presentar sus solicitudes en los días de este mes y primera quincena del siguiente.

El señor Alcalde ha llenado la casilla referente á la filiación política de los concejales de Logroño, que, como dijimos iba en blanco. Resulta que hay en el Ayuntamiento cuatro conservadores, un zorrillista, seis republicanos y ocho adictos.

Ha sido reducido á prisión por la Guardia civil de Munilla, el vecino de Perolasco, Diego Santaolalla, que á la media noche del domingo último, hirió gravemente á su convecino Saturnino Mazo, en la plaza de la Iglesia de dicho barrio.

La Guardia civil de Jubera, participa que ha puesto á disposición del juzgado á los individuos, pastores de oficio, Daroteo Galilea San Miguel, de San Vicente de Robles, y Tiburcio Pastor de Galilea, natural de Prájanos, heridos mutuamente en riña sobre cuestiones de juego, el lance ocurrió en el término de Valdeñegar.

Por la Audiencia provincial han sido condenados Martina Orive y su hijo Casimiro Gómez, que en marzo último sustrajo instigado por aquella, distintos efectos y prendas valorados en 84 pesetas, á dos meses y un día de arresto mayor la Martina, á la

multa de 125 pesetas Casimiro, y á ambos á que indemnicen 71'50 pesetas á Pablo Escalona, á Gregorio Rodríguez, 9 y á Gregorio Oller, 1'25.

Ha sido agraciado con la gran cruz de San Hermenegildo el general don Francisco de Olla.

Distinción es esta que, como la de San Fernando, ostentan con legítimo orgullo los militares, porque cada una en su clase representan algo que no se obtiene por el favor ni la suerte.

Desearíamos verla muchos años en el pecho de nuestro respetable vecino.

Ayer fué curado de primera intención un individuo á quien le habían propinado un soberbio botellazo como remate de una cuestión que tuvo con otro individuo.

La sección de vigilancia de Barcelona da conocimiento que no le ha sido posible averiguar el paradero de Tomasa Rico, cuyo servicio se le había interesado por el Gobierno civil de Logroño.

Por el Gobernador de Alava se interesa la busca y detención del joven de 17 años Hermenegildo Saguro y Mendivil, que desapareció de Osatea y á quien se supone en esta provincia.

Se anuncia la vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Tudellilla. «Bocato di cardinali».

PROBADO EN EL COGNAC **HENRI GARNIER & C. O**

El 10 del próximo mayo, á las once de la mañana, se celebrará en Calahorra el remate de las especies de consumos, bajo el tipo de 100.800 pesetas.

Declarado prófugo por el Ayuntamiento de Alfaro el mozo Enrique Sáinz y Sáinz, ha pasado el expediente á la Diputación provincial, y por dicha Alcaldía se cita, llama y emplaza al referido mozo, interesando su busca y presentación.

Para evitar el mal olor y gusto de la boca, acudir al acreditado Dentista Sr. GURREA, Portales, 36, Platería.

En Villanueva de Cameros se encuentran detenidos desde el día 19 del corriente y á disposición de su dueño un caballo y una yegua; el primero, color castaño oscuro con tres lunares, rabricortado; la yegua color negro, chata, con un lunar blanco en el lado izquierdo. Quien hubiera perdido dichas bestias puede reclamarlas al Alcalde de dicho pueblo.

Por la Guardia civil de Casalarreina han sido puestos á disposición del Juzgado los vecinos Eustasio Sáez, Hilario Robledo y Patricio San Millán, hallados en el soto del Estado y término Senda la Hoja, apacentando ganado cabrío sin licencia.

Desde el día 1.º de mayo se establece un nuevo servicio de coches de viajeros de Haro á Santo Domingo. Durante la temporada de verano saldrá de Santo Domingo á las 6 de la mañana, regresando después del tren mixto de las 5 de la tarde.

Como contestación á lo interesado por el Jefe superior de la provincia

en relación á pago de maestros, el Alcalde de Badarán, dice que con referencia á datos adquiridos, cree que con lo recaudado por municipales, que él supone sean 1.587 pesetas, hay suficiente para pago de los trimestres vencidos, y ruega se le dispense de toda multa por morosidad en satisfacer aquellas obligaciones.

Se remiten á la Comisión provincial para su informe las Odenanzas municipales de Pinillos de Cameros.

La antigua y acreditada *Agencia comercial y de negocios, LA CONFIANZA*, que bajo la dirección de D. Julián Hermosilla, se halla establecida en esta ciudad, calle Mayor, núm. 47, principal, sigue ocupándose de los asuntos que se le confien, evacuándolos con actividad y economía.

Hemos oído que el Ayuntamiento de Entrena, ha interesado del Gobierno civil nombre un delegado que á costa de los cuentadantes forme las cuentas de varios años.

El comisionado creemos lo sea don Eduardo Montenegro.

Sólo las cuentas de los ejercicios de 1879-80 y 1880-81 dice el Alcalde de Arnedillo que son las únicas que faltan de rendir. El alcalde y depositario que lo fueron en aquella época han fallecido, si bien tienen herederos de responsabilidad y que la causa de no haberse presentado ya estas cuentas, y esto es lo notable, es que al que las formó, X, no le pagan su trabajo, razón por la que no las entrega.

Averiguar quién es X; cuánto tiempo hace que están formadas, y qué ocurre en este asunto.

El acreditado Cirujano-Dentista señor González, coloca toda clase de dientes y dentaduras por todos sistemas, garantizando la masticación, solidez y perfección. Mayor, 58 y 60, y Sagasta, 23, Logroño.

Antes de ayer ingresó en la cárcel Constancio Brea Martínez, de San Vicente de la Sonsierra, á cumplir seis meses de arresto, pena que le ha sido impuesta por insultar á la fuerza armada.

**DOCTOR N. CILLA**  
Especialista en enfermedades de la piel  
Horas: De 11 y media á 1.—Calle Mayor, 157

**Cédulas Personales.**  
Declarado por el Agente Ejecutivo que procede el embargo y venta de bienes muebles y semovientes contra los que no se hayan provisto de sus cédulas personales, ó las hayan adquirido de clase inferior á las que les corresponden, se advierte á los que se encuentran en estos casos, que pueden recoger dichos documentos en la oficina de la Agencia Ejecutiva, calle Mayor, 191, bajo, de 3 á 6 de la tarde todos los días no feriados, si desean evitar mayores gastos y las molestias naturales del procedimiento.

**ANUNCIO**  
La junta de Síndicos y clasificadores del gremio de taberneros de esta capital, cita á los industriales de dicho gremio para el día 28 del corriente y hora de las diez de su mañana en la calle de Mercaderes, núm. 11, para darles conocimiento del reparto de cuotas de la contribución industrial para el año económico de 1894 á 95.  
Síndicos: Andrés S. Orejero, Victoriano López.—Clasificadores: Angel S. Viguera, Aquilino Mendoza, Nicasio García, Antonio Nbleza.

**Un Administrador de Correos**, cesante, ofrece sus servicios para el escritorio. Se confacionan y clasifican indios de todas clases.—En la Administración de este periódico darán razón.

**Regaliz Pectoral L. B.**  
La superioridad A BASE DE **ALQUITRÁN**  
de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas ha sido recomendada por todos los que han hecho uso de ella.  
Precio de la caja: 3 real s en todas las farmacias. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la faja que rodea la caja.  
**Fábrica en Bayona: L. LEBEUF.**

**Doscientos pesos ó más.**—El «Star de Bern» uno de los periódicos de más importancia de Pensilvania, dice que el Sr. D. R. Walker, que hace más de 20 años reside en dicha ciudad, le escribe que gastó más de 200 pesos para curar el reumatismo de su esposa sin que nada le mejorase; dos botellas de bálsamo *Neuralgine* lograron por fin lo que la mejor asistencia médica y otros mil y un remedios no pudieron conseguir. (Véase anuncio 4.ª plana.)

Escofialismo, raquitismo, anemia. La Emulsión Scott's sustituye con gran ventaja á toda otra preparación de aceite (Desconfiar de las imitaciones).  
Certifico: Que la «Emulsión Scott's» hace tiempo que la vengo usando con buenos resultados en la escrofiosis y su sintomatología, con gran ventaja, al aceite de hígado de bacalao, en el raquitismo y en las anemias. De lo cual para conocimiento de su autor no tengo inconveniente en hacerlo público. Vigo 27 Noviembre 1885.—Dr. G. FRAGA.

En muy pocas horas se curan los molestísimos **Resfriados** de la nariz y de la cabeza, por medio del **Rapé Nasalina**, que prepara el DR. ANDREU. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra.—Pídase en las boticas. Caja 6 reales.

**ALTO.** No comprar lanillas ni es-  
tambres para trajes de caballero y niño, sin ver antes las que de la mas alta novedad y á precios desconocidos hasta el día se acaban de recibir en el comercio de *La Bandera* Portales, 26, y San Blas, 2

**TELEGRAMAS**  
**BOLSA**  
(De la casa Bénard y Compañía)

Juan de Mena, 3, MADRID. Madrid 26.—5.ª

**Madrid, Cotización de hoy**

4 por 10 interior al contado.....	68'45
4 por 100 interior, fin de mes.....	68'47
4 por 100 interior, fin próximo.....	68'57
4 por 100 exterior al contado.....	78'00
Acciones Banco de España.....	380'00
4 por 100 amortizable al contado.....	77'15
Acciones de la compañía de tabacos.....	168'00
Cubas de 1886.....	109'00
» 1890.....	97'50
Francos á la vista.....	21'80
Libras.....	30'56

**Paris, cotización de hoy**

4 por 100 exterior español.....	64'98
3 por 100 renta francesa.....	99'80
5 por 100 italiano.....	77'45
Minas de Robinsón (oro).....	150'00
4 por 100 turco.....	29'67
Acciones Rio Tinto (cobre).....	438'00
Acciones ferro-carriles andaluces.....	177'00
» Norte España.....	98'00
Renta portuguesa.....	22'06
Acciones ferrocarriles Alicante.....	146'00

Representante en Logroño A. de Salazar, calle Mayor, número 153, (Casa de Jap.)  
Prohíbase la reproducción.

**Del Circulo Logroñés.** Madrid 26  
La reunión de médicos de Lisboa ha determinado por unanimidad que la epidemia es el cólera morbo con carácter benigno.  
Los conservadores desisten de hacer obstruccionismo á los tratados.  
En el Consejo de ministros ha hecho el acostumbrado discurso el señor Sagasta.

Egerton parecía subyugado, y Juana, que veía en sus delicadas atenciones otras tantas pruebas de un acendrado amor, entreveía ya el momento dulce y penoso á la vez de decir su declaración. Juana tenía un corazón tierno y sensible, demasiado sensible quizás; el gran peligro estaba en lo exaltado de su imaginación que no era moderada por el juicio, ni guiada por principio alguno, á menos que se quiera dar el nombre de tales á esas máximas ordinarias, á esas reglas de conducta que son suficientes para sostenernos en los límites del deber, y de que Juana estaba abundantísimamente provista. Mas esta interesante joven ni siquiera había oído hablar de esos principios que son los que tienen la virtud y fuerzas necesarias para sobreponerse á las pasiones que nos ayudan é inducen á combatir las siempre y á no ceder á ellas jamás.  
La familia de sir Edgardo Moseley fué la primera que se retiró y mistress Wilson volvió sola con su sobrina.  
Emilia, que no parecía haberse divertido gran cosa en el baile, rompió la primera el silencio diciendo con aire irónico:  
—El coronel Egerton es un modelo acabado: á poco que esto dure va á convertirse en un héroe... y viendo que su tía la miraba con aire de esombrero, se apresuró á añadir: por lo menos á los ojos de Juana.  
Estas palabras fueron dichas con un tono de

mal humor que no era habitual en Emilia; y mistress Wilson la reprendió aunque cariñosamente por haber emitido un juicio aventurado sobre una hermana que la quería tiernamente, y á quien debía algún respeto por ser de más edad. Emilia estrechó la mano de su tía confesando que había hecho mal, y añadió:  
—Pero no puedo ver á sangre fría que un hombre como el coronel Egerton adquiera cierto ascendiente sobre una persona que tiene tanto talento como Juana, y sobre todo que pueda comprometer ganando su afecto la felicidad de una hermana tan querida.  
Mistress Wilson reconocía interiormente la verdad de una observación que había creído de su deber reprender, y estrechó á Emilia contra su corazón.  
Veía harto claramente que la imaginación de Juana decoraba á su amante con todas las cualidades que admiraba más y temía que, cuando el velo que contribuía á extender sobre sus ojos, se descorriese, dejara de estimarlo y por consecuencia de amarlo también, cuando ya no tuviese remedio.  
Las inquietudes de mistress Wilson acerca de la suerte de Juana, le parecían un aviso de duplicar sus precauciones para prestar desgracias parecidas á aquellas cuya felicidad había sido confiada, y su cariño y prudencia.  
Emilia Moseley acababa de cumplir los diez y

cie de lujo y ostentación. Quería que Moseley-Hall se hiciese el teatro de la más selecta sociedad, á lo que no la inducía solamente el simple deseo de brillar ó de hacer una vana ostentación de su fortuna, sino que también el mucho más loable de casar á sus hijas. Como ella había sido tan feliz en su matrimonio, creía que también lo habían de ser sus hijas, porque á sus ojos un marido es siempre un marido, y á menos de tener muy grandes defectos, se la figuraba que había de ser por necesidad un buen esposo y su amor á la especie humana la hacía algo menos exigente que á su hermana en la elección de los individuos.  
—Mucho siento que Denbigh no haya querido hacernos compañía, dijo el buen Baronet sentándose á la mesa, pero creo que no dejará de venir luego.  
Al oír pronunciar el nombre de Denbigh el coronel Egerton y sir Herberto Nicholson se miraron con aire de inteligencia. En el baile de la noche anterior, Juan había recordado á Denbigh delante de Emilia la promesa de ir á comer aquel día con ellos, porque deseaba darle á conocer á Herberto que había sido convidado también. Mas Denbigh se había imitado; balbuceando entre otras excusas la de haber aceptado ya otro convite, después de lo cual había desaparecido del baile. Emilia encontraba en esta conducta algo de extraño que no sabía como explicarse, y no pudiendo resistir á las vagas sospechas que la

Firmóse el decreto concediendo doble tiempo de servicio á las tropas que han servido en Africa. Confírmase que el señor Sagasta retirará los tratados para reproducirlos en la segunda legislatura.

**De nuestro servicio particular.**

Madrid 26—11\*15 n.  
**Senado**

En la sesión de hoy se ha leído el voto particular que presentan los conservadores al dictamen de la Comisión sobre el «bill» de indemnidad que pide el Gobierno por haber ajustado los tratados.

El señor marqués de Oliva pide que se aumenten las precauciones sanitarias con las precedencias de Portugal.

Le contesta el señor ministro de la Gobernación dándole cuenta de lo que ya se hace.

El mismo señor Aguilera niega que el gobernador de Valencia prohibiese cantar el «Te Deum» en aquella ciudad á la llegada de los peregrinos, como habían asegurado ayer algunos senadores.

La sesión tuvo muy poco interés.

**Congreso**

Después de las preguntas de primera hora, se entra en la interpelación referente á los sucesos de Melilla.

El señor López Domínguez continúa su discurso.

Enumera las disposiciones que tomó á raíz de los primeros ataques y la cantidad de tropas que estuvieron dispuestas á pasar el Estrecho tan pronto como el general Margallo las considerase necesarias. Con este motivo censura los servicios de ferrocarriles en los que notó grandes deficiencias para trasportar tropas por falta de material.

Se ocupa de la frase «A Melilla ó á mi casa» y confiesa que efectivamente la pronunció por creer que le correspondía la responsabilidad de la campaña.

Explica como propuso para mandar las fuerzas al general Martínez Campos en quien todos reconocen dotes excepcionales y añade que cumpliendo su palabra presentó la dimisión de su cargo. El Gobierno se opuso á que saliese y él entendió que sus deberes para con la patria le obligaban á permanecer en el ministerio, retirando la dimisión.

Dice que las bajas ocurridas en Melilla ascienden á cuatrocientas.

Describe como terminó la campaña y hace grandes elogios del general Martínez Campos á quien debe la patria mostrarse agradecida.

Mañana rectificará el señor Martín Sánchez.

Madrid 27—2 m.

**El choque de**

**Quintanilleja**

Mañana empezará en Burgos el juicio por el célebre choque de Quintanilleja. Están procesados los empleados Misiego y Pujó por quince delitos de homicidio, veintiseis de lesiones y uno de daños. El fiscal pide para ambos un año y un día de prisión. La indemnización pedida es de tres millones de reales escasos. Los acusadores piden más.

**Contra los peregrinos**

Al marchar de Figueras un tren de peregrinos fueron insultados por grupos del pueblo que dieron muerte al Papa. No hubo agresiones de hecho. Se han tomado grandes precauciones para que no se repitan tales protestas.

**El cólera**

Aumenta extraordinariamente el cólera en Lisboa. El Gobierno Portugués hace grandes esfuerzos para impedir su propagación. Sospéchase que se oculta el verdadero número de atacados.

La enfermedad sigue siendo muy benigna.

**Generales en la barra**

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha empezado la vista (?) de la causa por fraude cometido al suministrar víveres á la armada de Cádiz, cuya causa ha sido absuelta por el Consejo de generales de Marina del departamento y para cuyos vocales se pide una corrección.

**Otro banquete**

Mañana sábado se verificará el banquete que el ministro de la Guerra dá en honor del general Martínez Campos.

A juzgar por las personas invitadas, el acto resultará brillante.

**Industria peligrosa**

En Alcantarilla (Murcia), ha sido sorprendida una fábrica de moneda falsa.

Fueron ocupados varios útiles del oficio y detenidas dos personas.

**Los presupuestos**

Han celebrado una conferencia el señor ministro de Hacienda y don Andrés Mellado. Hablaron largamente de los presupuestos y su posible aprobación.

Convinieron en activar la formación de ellos y su presentación inmediata al Congreso en donde opinan ambos que no se hallarán grandes dificultades para su aprobación.

El señor Mellado, como presidente de la Comisión de presupuestos ofreció todo su apoyo al ministro para que la obra se realice del modo más perfecto posible.

**Un viajero**

En el express de Francia ha llegado el embajador de España en París. El señor León y Castillo se propone pasar una temporada en esta Corte.

**Noticias del cólera**

En Lisboa han ocurrido en las últimas 24 horas 169 invasiones del cólera.

Aumentan las precauciones. Se ha extendido la zona considerada sospechosa.

Prohíbese la entrada en España de todas las procedencias sospechosas, si nó es por las inspecciones ó subinspecciones sanitarias.

**Extranjero**

El Arzobispo de Lión ha dado explicaciones al Gobierno francés de la Pastoral que se consideró punible. En vista de ellas se le ha levantado el castigo.

El Obispo de Séz ha sido denunciado al Consejo de Estado por la misma causa: hasta ahora no hay mas Obispos acusados de abusos contra el Gobierno.

**EL SUBMARINO**

**Ramon Pons**

Sastrería

Gran surtido en pañería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

Nueve cubas de 176 á 630 cántaras y dos tinos de 1212 á 1332, en muy buen uso.—Informarán en el Almacén de maderas de Alejo Aldazabal, muro de la Penitencia, junto al café del Siglo.

En el mismo establecimiento se venden cañizos y serrín seco

**ACADEMIA**

Para el repaso de las asignaturas de la Sección de Ciencias del Bachillerato

bajo la dirección de Don Teodoro Martínez y Martínez, Licenciado en Ciencias físico matemáticas.—Diríjase al citado señor. Muro de las Escuelas, número 4, 3.º derecha.

**Venta de una casa**

Se vende una en tres mil pesetas, próxima á la calle de Villanueva, al contado ó á plazos, según convenga al comprador. Diríjase, Muro de las Escuelas, número 21, entresuelo



**GUARNICIONERIA**  
de  
**HILARIO TAMAYO**

Este conocido y acreditado establecimiento, situado en el Muro del Carmen, núm. 8, entresuelo, se trasladará, desde el 1.º de Mayo próximo, al local que en el Muro de los Reyes, núm. 4, ocupaba el de la misma clase de Antonio Rodríguez, que ha sido traspasado por su dueño, con todas las existencias, á dicho señor Tamayo, quien servirá á los numerosos parroquianos de ambos con la equidad y prontitud que tiene probadas, por contar con personal apto en el oficio y con escogido y abundante surtido de géneros.

**CHITÓN** Parroquianos!

Visita la verdadera botillería de Luciano García, única en su clase. Esmero y baratura en sus géneros. Nada de copitas de 25 céntimos. Tomad el verdadero Anís del Pícuete y demás marcas del país á 10 céntimos copa, licor de todas clases. Vinos generosos á precios baratísimos. Todos los expuestos son de vicio, nada de ne... No confundir LA JEREZANA con otras tabernas: Aquí no se vende vino tinto. San Blas, 6, Logroño.

**CASA** Se vende una de sólida y reciente construcción.—Informarán, calle de las Delicias, n.º 6, entresuelo.

Se alquila parte del tercer piso de la casa que actualmente ocupa el «Círculo Logroñés» habitaciones destinadas hoy á vivienda del Conserje del Círculo.—Para informes diríjase á dicho Conserje

**LA BRITÁNICA**  
Camisería de la V.º de N. Medrano

Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina al Muro de las Escuelas

**En buenas condiciones**

Se vende un carro nuevo para dos mulas, dos pares de ruedas para cocheras, superiores; varias ruedas, ejes de carro, en buen uso; y otros efectos. Espartero, 1; casa de don Pedro Domínguez.

**BUEN VINO**

El que desee tomar buen vino puro en las comidas, puede adquirirlo á 30 céntimos el litro en el establecimiento de Teodoro Saenz (a) Soria, (camarero del café del Siglo,) calle Mayor, número 73, esquina á la de Santiago. Se garantiza su pureza.

**LA PARISIENNE**  
Tiene el gusto de ofrecer á las elegantes Sras. y Srías. las altas novedades en Sombreros para la próxima temporada de verano, así como también cascos, plumas, cintas, flores y toda clase de adornos para los mismos. Las grandes comensuras hechas recientemente en París, hacen que esta casa pueda ofrecer más novedad, mejor confección y precios más económicos. ANITA DE PABLO Portales, 52, Entresuelo.

**LA EQUITATIVA**  
de los Estados- Unidos

Fundada esta Sociedad de Seguros contra la vida con un capital de 100,000 pesos fuertes en 1893, acredita en 31 de diciembre de 1893, un activo de 189.056.396,90 invertido en los valores siguientes:

	Pesos fuertes
Bonos é hipotecas	22.808.916,74
Propiedades inmuebles	23.928.724,53
Bonos de los Estados- Unidos, del Condado y de la ciudad de New-York	89.253.593,42
Préstamos sobre bonos y acciones cuyo valor en el mercado era de 9.449.247 pesos fuertes	6.934.463,33
Inmuebles fuera del Estado de New-York y en el extranjero	14.396.857,64
Efectivo en Bancos y en tránsito (después recibido é invertido)	5.294.463,13
Intereses y rentas vencidas y acumuladas, primas diferidas y otras seguridades	6.439.378,11
	189.056.396,90

Inspector en Alava, Navarra y Logroño, con residencia en Bilbao, don Ramiro de Orbeagozo.

Agentes: en Vitoria, don Felipe González; en Pamplona, don Candido Manterola; en Logroño, don Pedro Pancorbo; en Haro, D. Cesáreo Campo; en Calahorra, don Manuel Lorés.



**DON C. RUIZ**  
CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificaciones é empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles. Mercado, 47, principal, frente á la librería de la Sra. Vinita de Venancio de Pablo.

**CAÑIZOS**

Se venden en la calle de Caballería, número 37, donde también se vende leña de olivo.

**BANCO DE ESPAÑA**  
Sucursal de Logroño

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco, se admitirán á descuento, desde el día 27 del actual, á razón del tipo que rija (hoy 5 por 100), los cupones de vencimiento de 1.º de Julio de 1894 de las Deudas perpetua, interior y la amortizable al 4 por 100, y los de las obligaciones del Tesoro al 5 por 100 que vencerán en 30 de Junio, estén ó nó depositados.

Los señores depositantes que deseen retirar en rama los cupones, ó que no se corten de sus títulos, lo solicitarán por escrito hasta el 20 del próximo mayo, desde cuyo día no se admitirán depósitos ni garantías de los citados valores con el indicado cupón de 1.º de Julio y proceyendo esta Sucursal á la corta y presentación de los que nó lo hubieran solicitado. Logroño 26 de abril de 1893. El Secretario, MANUEL MORENO.

**EL SALÓN DE LA MODA**

Por ser conocidos, desde hace muchos años, la elegancia, buen gusto y completo surtido de novedades de mi establecimiento de Modas de Sombreros para señoras y niños, recomiendo al público que no deje de visitarme antes de hacer sus compras para la primavera y verano, y se convencerá de que ni en la perfección de las confecciones, ni en la variedad de modelos de París, hay competencia posible con mi casa que es también la más económica en sus precios.

Se reforman sombreros en 24 horas. Leonor Bernedo.—PORTALES, 34.

**CIPRIANO GARCÍA**  
LOGROÑO,

Atlas completo de Anatomía Humana, dibujado y litografiado por D. Magín Cabanellas y don Emilio Sánchez, Doctores en Medicina y Cirujía, y D. Eugenio Duran, licenciado en la misma facultad, acompañado del texto explicativo de las láminas por el Doctor D. Mariano Batles y Bertran de Lis, Catedrático de la Facultad de la Universidad de Barcelona. Esta obra consta de 166 láminas con su explicación, lujosamente encuadrada en dos tomos y se vende por 15 pesetas, que pueden pagarse á razón de 10 pesetas mensuales. Esta obra, puede adquirirse en el taller de Encuadernación y Centro de suscripciones de Cipriano García, Mercado, 140.

**INSTITUTO HIGIÉNICO**  
DE LOGROÑO

**Vacuna fresca todo el año**

**ULTIMOS DIAS**



**Aviso al público Logroñés**

**Garaita Hermanos, Dentistas**

El reputado dentista don Juan Garaita, procedente del Bilbao, que, como ya sabe su numerosísima clientela, después de terminar su carrera en San Carlos de Madrid, ingresó en el Colegio de dentistas de París, donde se puso al corriente de todos los nuevos adelantos, debido al trabajo que se le ha aglomrado y deseando dejar satisfecha á su clientela permanecerá en Logroño hasta fines del corriente ó primeros de Mayo, en la fonda de Europa, arriba del café de Colón.

Consulta permanente de las enfermedades de la boca, corrección de dientes desviados, dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelles (nuevo sistema). Dentes duros de encía continua esmaltadas en oro, esmaltono y porcelana. Orificaciones y colocación de coronas de oro y porcelana. (Dentaduras completas en 24 horas).

En el laboratorio se contruyen toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara. (Extracción de muelas sin dolor por un procedimiento especial).

Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa á sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que sufrirse operación ninguna. Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes, sistema «Norte-americano» (lo más moderno hasta el día).

Ofrece su gabinete Fonda de Europa arriba del café Colón.—Consulta de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

NOTA.—Advierte á las personas que por sus ocupaciones no pueden asistir á su gabinete se sirvan pasar un simple aviso y pasará á domicilio.

Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, número 15, 2.º (arriba de la relojería del señor Picaza.)

**INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA**

Desde el 1.º de mayo y bajo la dirección de un empleado en dicho establecimiento, se abre un curso de las materias que comprende el programa para las próximas oposiciones. Los señores que deseen matricularse deberán presentarse antes de la indicada fecha en la calle Mayor, número 45, 2.º, donde se informarán de las condiciones y demás pormenores. Mayor, 45, 2.º.

**Á LOS PANADEROS**

Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada.

Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZ. COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO. Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5.

**Nuevo establecimiento de Sastrería**  
DE

**NEMESIO IBÁÑEZ**  
Calle del Mercado, número 120, principal

SUCURSAL DE LA DE BILBAO Realizadas importantes compras para la presente temporada, nos permite ceder los trajes á precios desconocidos en esta plaza, pudiendo asegurar al comprador que nuestros artículos son de excelente calidad y proceden de las mejores fábricas nacionales y extranjeras. Todo ello resulta palpable ante la realidad. Visítate este establecimiento y os convenceréis. El lema de esta casa es siempre el mismo: Gusto, Elegancia y Economía.

**RELOJERO** Se componen relojes de todas clases con garantía de un año. 30 por 100 más barato que en las relojerías.—Calle Mayor, número 128, 1.º derecha.—Ezequiel Bermejo.

**ARRIENDO** El que desee tomar de tierra blanca y regado eventual, en jurisdicción de esta Ciudad, y término de Barriogüelo y otra heredada de cinco fanegas en el término de las Pasaderas, puede pasar á tratar con don Benito Gomez, Administrador del señor Conde de Santa Bárbara, que habita en la huerta de dicho señor.

**VENTA DE FINCAS**

Se vende una heredada en término de Lobete jurisdicción de esta ciudad, de cabida siete fanegas y media, que linda con la vía ferrea y rios Bosarón y Reniega.—Dará razón Manuel Vidaurreta.

**VENTA** de dos casas sitas en esta ciudad y sus calles de la Compañía, número 3, y Travesía de San Juan, número 4.—Informará el Procurador don Ramón Vidaurreta, Muro de las Escuelas, número 8, 2.º

**CLARETE** Se vende frente á las dos fuentes, calle de San Blas, 28, Casa de Tomás

**ISABEL BERGASA**

Participa á su numerosa y escogida clientela, que ha vuelto á abrir su taller de modista en el que se dedica á la confección de toda clase de vestidos, con arreglo á los más nuevos figurines y á precios económicos. Espolón (Casa de Cartón), principal

**PERSIANAS**

Las mejores y más baratas se venden en el comercio de Ferrería, Tejidos Metálicos, Aparatos para Molinos, Cristales Planos, Molduras y Azulejos de

**PIO AMELIVIA**  
Compañía, 10

Se mandan para fuera hechas á la medida y en Logroño se colocan á domicilio.



**LINEA LARRINAGA**  
de Vapores Correos Españoles entre Santander, Puerto-Rico y la Isla de Cuba.

Para San Juan de Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cárdenas, Sagua la Grande, Ceiba, Santiago de Cuba y Cienfuegos, admitiendo en trasbordo, sin aumento de flete, la carga para el interior de la Isla de Puerto-Rico. Saldrá de Santander el día 8 del mes de Mayo el magnífico vapor de 4.000 toneladas nombrado

**SATURNINA**  
SU CAPITAN DON FERMIN BENGOA

Admite carga á flete y pasajeros. Para que las mercancías no sufran demoras se suplica á los señores cargadores procurrer situarlas en Santander el día antes de la salida del buque, debiendo dirigirlas al cuñado de la Agencia, quien se encargará del recibo y embarque.

Es necesario, para la buena declaración, que á cada remesa se acompañe NOTA del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto valor de la mercancía, destino y consignación; manifestando si ha de cubrirse el seguro marítimo en cuyo caso podrá hacerlo esta Agencia con la mayor economía.

Cuantos informes se necesiten, los suministrará su consignatario en Santander. Sr. Marqués de Hazas General Espartero, núm. 7.

Grandes de la Oca  
Pedidos á D. VICENTE GANIGLIA  
Géneros Inimitables  
En la Refectoria de Haro, á 10 reales.  
En Logroño, á 12 reales.  
Caso de 6 arrobas, puesto en la Refectoria  
DE CAL-INDIANILLA  
GRAN FABRICA  
Imp. de LA RIOJA.

